

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.
Madrid 6 re. Prev. 8, Estand. y Imp. 20.
LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administración del Rubio, núm. 23, y
en los Pabellones de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION
Entregando su importe en Madrid, o enviandolo en el extranjero, libranza de sellos del correo
a la Administración, calle del Rubio, núm. 23,
que se servirán suscripciones que no hayan sido
previamente pagadas.

ANO XIV.—NUM. 1,081 DE LA MANANA. MADRID.—MARTES 10 DE SEPTIEMBRE DE 1861. OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta no publica ayer ningun...
real decreto.

S. M. la Reina ha tenido á bien conceder el *Regium Exequatur* á D. Federico Richter y D. Carlos Francisco Vill, nombrados respectivamente cónsules de Bremen y Prusia en la Habana; á don Augusto de Müller, de esta última nación en Tarragona y Reus; á D. Cornelio Klé de Hannover en Santiago de Cuba; á D. Gustavo Adolfo Luebbers de Sajonia en Santander; á D. A. M. Hancock, de los Estados Unidos en Málaga; á don Isidro Ortiz Utrilla, de Costa Rica en Sevilla, y á D. Santiago Uhler, vicecónsul de Bélgica en Mahón.

Asimismo S. M. se ha servido autorizar para el ejercicio de sus respectivos destinos á D. Gustavo Bessa, nombrado vice-cónsul de dinamarca en Tarragona; á D. Gregorio de Castrisios, del Brasil en Cádiz, y á D. Felipe Martinet, agente consular de Francia en San Carlos de la Rápita.

El Consejo de ministros ha aprobado la distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del presente mes que ascienden á la suma de reales 172,594,906 y 82 céntimos.

Un periódico de Montevideo cuenta un suceso doloroso y criminal, ocurrido en aquella población. Una señora joven acababa de dar á luz un niño, y mandó buscar una ama para que lo criase. Presentóse solicitando la plaza una pobre muchacha y quedó admitida encargándose del niño en el acto. A la mañana siguiente, cuando entraron en el cuarto de la nodriza los padres del niño quedaron espantados y mudos de horror al contemplarlo muerto sobre la cama y á la nodriza cadáver también sobre el pavimento. Una carta que estaba sobre un mueble de la habitación y que tomó el padre de la inocente criatura muerta, estaba dirigida á él por la infeliz que había cometido el doble crimen, y le decía que desesperada por la deshonra en que la había sumido con sus seducciones, y para vengarse de su perfidia había resuelto matar al niño y matarse ella, habiendo dado también muerte al hijo de sus entrañas, fruto de su deshonra. Este singriento drama había causado honda sensación al público.

Un caballero que para regresar á Valencia desde el Grao se metió en una tartana hace pocos días, se vió en medio del camino amenazado de muerte por tres individuos más que iban con él en el carruaje, y tuvo forzosamente que aceder al deseo que manifestaron

aquellos de poseer cuanto dinero llevase. Creció la afición de los compañeros de viaje, y no contentos con el dinero quisieron también tener la ropa. Dijeron el caballero que les daría el valor de ella si querían ir con él á la casa de huéspedes donde vivía en Valencia, pues no le parecía honesto el ir desnudo. Conviniéronse los rateros; pero apenas el carruaje llegó á poblado arrojóse el robado al suelo, y con unas fuerzas hercúleas fué sacando á los tres caícos del interior de la tartana y arrojándoles contra el suelo, donde atontados todavía quedaron en poder de los dependientes de la autoridad, reconociendo el robado cuanto dinero tuvo que aflojar en el primer momento de la sorpresa.

El batallón cazadores de Simancas se hallaba el viernes reunido en Málaga, para marchar al distrito de Sevilla.

El jueves, dice un periódico de Málaga, se vieron en consejo tres causas, siendo el fiscal de todas ellas D. Angel Centeno, oficial del provincial de Ronda.

Los reos eran: José Cañadas, de Antequera, para el que pedía el fiscal la absolución: fué su defensor D. José Martínez, de Marina.

Antonio Villalón Murillo, Gerónimo Moreno Bautista y Juan Pinto Gallego, todos de Antequera: el fiscal ha pedido para Moreno siete años de prisión mayor y la absolución para los otros dos.

Manuel del Carpio Lopez (a) el Moreno y J. Domínguez Ramírez (a) la Negrita, de la Alameda, y Juan Mateo Zambrana, de Antequera: petición fiscal: cadena perpetua para el Carpio y para Domínguez; para Zambrana, en rebeldía, doce años de cadena.

Hace algunos días que los negocios de vino han recobrado en Reus gran parte de la animación que habían perdido con la calma de los últimos tres meses. Son de alguna consideración las cantidades que, procedentes del Priorato y demás pueblos, entran en aquella diariamente y pasan con destino á Tarragona para exportar. De algún pueblo muy productor del Priorato sabemos que al empezar la próxima vendimia no quedará cantidad alguna considerable de vino viejo en sus bodegas.

El Correo de Andalucía, diario malagueño, desmiente la noticia que se dió por algunos periódicos de Madrid, con referencia á una carta de Carratraca, en la que se noticiaba haberse verificado en aquellos banos la aplaudida broma de la quema de las barajas, presidiendo el acto una duquesa de Sevilla. Efectivamente la quema se lle-

vó á cabo; pero ni en aquella ni en otras bromas de las que forman el pasado tiempo de la alegre y distinguida sociedad de los bañistas, tomó parte la señora duquesa en cuestión, porque sus padecimientos la alejan de las diversiones que allí se improvisan.

A las cinco de la mañana del viernes último se declaró un grande incendio en una fábrica de hilados en Barcelona, y á fuerza de trabajos acertados pudo cortarse el fuego, no sin que ocasionase grandes pérdidas al dueño del edificio incendiado, siendo este el tercer incendio que ha sufrido en poco tiempo.

Anteayer por la tarde se verificó en Zaragoza una solemne procesión de rogativa para implorar el agua del cielo que pueda evitar los males que está ocasionando la sequía.

Un periódico de Zaragoza dice que el fiscal de la audiencia de Valladolid se cree que sea el que reemplace al de aquella audiencia, que ha sido declarado cesante.

Sobre el ya extinguido incendio de la montaña de Menserrat, dice un diario de Barcelona:

El incendio tendía siempre hacia la parte superior, dejando libre casi toda la falda del monte. Los monjes se disponían ya á poner en salvo la sagrada Imagen y los ornamentos, con ayuda de muchísimas personas que acudieron al monasterio; sin embargo, solo podía temerse que el fuego se propagaría á aquel recinto si alguna cascada de las que caían en abundancia lograba penetrar por las aberturas. El juzgado de Manresa estaba constituido en el monasterio en averiguación del hecho que, como dijimos, se sospecha mucho que fué intencional, asegurándose que se habían verificado ya algunas prisones. Un bombero de Manresa fué herido por una piedra que se desprendió de su asiento.

Es natural, dice una publicación militar, que se haya pensado en el campamento cuando incluso Portugal, no hay nación que no le tenga establecido; es natural que se haya pensado en las probabilidades de mantener la infantería en el campo; es natural que se observe si el terreno está apropiado para acampar. Añade que algunas dificultades sobre este punto, como la pequeña fuerza de que se puede disponer, modificarán acaso el pensamiento de permanecer en el campo, o motivarán nuevos trabajos en el campamento; pero de todos modos las tropas maniobrarán este otoño en el campo de los Carabancheles.

Parce que el capitán general del primer distrito militar D. Manuel de la

Cuchía, que llegar pronto á esta capital, se detendrá en ella muy pocos días, marchando á sus posesiones de Andalucía, también por breve tiempo.

Anuncia un periódico francés que se trata de reducir á diez los veinte batallones de cazadores que cuenta la infantería francesa, creándose en cambio siete regimientos de infantería á tres batallones.

En el monte Libano se verificaron las elecciones el 20 de agosto, con la mayor tranquilidad. Su resultado ha sido muy satisfactorio. Daoud bajóse ocupaba en el nombramiento de jefes de distrito. La comisión europea se preparaba á celebrar nuevamente sus sesiones á principio de setiembre. Una de las cuestiones en que debía ocuparse con preferencia era la importante de las indemnizaciones pecuniarias á los cristianos de Damasco y el Libano. La escuadra francesa continuaba vigilando las costas de Siria. Unos 27 individuos sentenciados últimamente por la comisión militar de Damasco, por haber tomado parte en los sangrientos sucesos del año anterior, han sido conducidos á la isla de Chipre, donde se los encerrará en una fortaleza.

El activo del Banco de Barcelona en 31 de julio último, ascendió á la cantidad de 5,079,388 715 pesos fuertes. El de la Coruña en la misma fecha era de 11,526,592 rs. 30 céntimos. El de Valladolid 30,453,984 92.

Con brillante éxito se representó ante noche en el Príncipe la tragedia de Silvio Pellico *Francesca da Rimini*. El público aplaudió repetidamente á la señora Santoni, que en el tercer acto se mostró á grande altura, dando relevantes pruebas de su talento artístico. También el Sr. Próspero, en el papel de Paolo, tuvo momentos felices que fueron asimismo recompensados con aplausos nada escasos. Al final del citado acto tercero fueron ambos artistas llamados al palco escénico para recibir una completa ovación.

El cabo primero de la Guardia Civil José Jimeno Toribio, que verificó la importante captura de Cristóbal Godoy (a) Manduca, principal instigador y jefe de los sublevados de Izajara que marcharon á Loja, y á cuyo celo y actividad fué debida también la prisión de D. Joaquín Narváez, otro de los jefes de la sublevación, ha sido agraciado con la cruz de María Isabel Luisa, pensionada con 50 reales al mes, en recompensa de uno de dichos servicios, y por el otro el con empleo de sargento segundo de la Guardia Civil.

— El alferez de la Guardia Civil don

Leandro Lago y Fernández, comandante de la línea de Estepa, ha obtenido el empleo de teniente de infantería en la lucha que tuvo que sostener al proceder á la captura del bandido Manuel Machuca (a) Boca-Roida, de la cual resultó herido en la mano derecha el expresado oficial.

S. M. la Reina se ha dignado conceder el empleo de capitán de infantería del ejército, al teniente de infantería del 9.º tercio de la Guardia Civil don Guillermo Bacicher y Picazo, la cruz de María Isabel Luisa pensionada con diez reales mensuales á los guardias de primera clase, José Hidalgo Calero, Juan Pallares Heredia y Francisco Galban Perera, y la cruz sencilla de la misma al guardia de segunda clase Vicente Malero Jauregui, que defendieron una casa del pueblo de Salvatierra, contra ocho ladrones que intentaron robarla e hicieron resistencia á mano armada, resultando tres muertos, cuatro heridos y uno capturado de aquellos, así como el expresado oficial y guardias con ligeras heridas y contusiones.

— Se ha concedido la cruz sencilla de María Isabel Luisa al guardia de primera clase Manuel Marquez Rodriguez y á los de segunda Miguel Martinez Sanchez, Ildefonso Ramiro Galisteo, Federico Melgarejo Gomez y Manuel Marin Yara, que á las órdenes del cabo primero José Jimeno Toribio, verificaron la importante captura de Cristóbal Godoy (a) Manduca, jefe de los sublevados de Iznajar.

— En nombre de S. M. la Reina se han dado las gracias al cabo primero de la Guardia civil Isidro Moran Prado á individuos que con él concurrieron á sofocar un incendio ocurrido en Bilbao el 28 del pasado.

La *España militar* dice aludiendo á la organización dada por el capitán general de Cuba á la nueva Antilla de Santo Domingo, que se ha procedido con mucho acierto en la elección de funcionarios y de las gerarquías de que han de depender en parte las condiciones todas de fuerza y de buen espíritu en aquel pequeño ejército.

El empalme del ferro-carril de Tarragona á Reus y de Reus á Montblanch toca á su término, estándose terminando las obras de la estación central.

La sequía, dicen de Reus, sigue prolongándose con una tenacidad que espanta. Si continua así, y tenemos que empezar la vendimia sin lluvia, no solo resultará gran mengua en la cosecha por tal causa, sin que tampoco las calidades saldrán lo excelente que es de esperar este año por poco que llueva.

La señora Lamadrid se despidió del

29

LOS CALAVERAS DE ANTÁNO.

NOVELA ORIGINAL

DE JAVIER DE MONTEPIN.

Jamás Hector había encontrado á Diana mas encantadora.

La joven entró lentamente con los ojos clavados en un ramillete que llevaba en la mano, y se adelantó ignorando al parecer que hubiese nadie en la estancia.

Hector absorto en una contemplación estática, guardó silencio un instante aunque en breve murmuró bajo, muy bajo, como si no quisiera distraer á la joven de su meditacion.

— Señora marquesa!

— Vos aquí? exclamó la joven levantando vivamente su cabeza y fingiendo ignorar la llegada del marques que sabía hacia mas de un cuarto de hora.

— He venido acaso demasiado pronto? exclamó el joven con acento trémulo.

— Podeis creerlo?

— Al ver vuestra sorpresa....

— Es una sorpresa muy grata al convencerme de lo pronto que os acordais de vuestros amigos ausentes.

Y Diana acentuó de un modo singular la palabra amigos.

— Ojal señora qué buena sois tan buena como hermosa.

— Vamos, basta, no me hagais creer que me encuentro en París rodeada de una multitud de

falsos aduladores. Estamos aquí en el fondo de los bosques y tengo derecho á exigir solo la verdad.

— En ese caso me autorizais á decirte que os amo, que cada una de vuestras miradas me vuelven loco, que...

— Silencio! exclamó Diana con coquetería, aun admitiendo que lo que me decís fuese verdad....

— Podeis dudarlo?

— Hay un proverbio que dice que *no todas las cosas pueden decirse*; y aproposito, aquí tiene al marques de Lormois que no me dejará mentir.

En efecto el marques de Lormois entraba en el salón.

— De qué se trata? exclamó este dirigiéndose á Hector que aturdido del aplomo de Diana no supo qué contestar.

— La joven que había previsto este embarzo presugió sin vacilar:

— Me preguntaba el marques, si no tomare parte en las partidas de caza que se preparan, á lo cual le contestaba que soy una intrépida amazona, una verdadera Diana cazadora, y os llamaba á vos para atestiguar mi aserto.

— Es verdad, exclamó Mr. de Lormois, que Diana tiene tal intrepidez á caballo que á veces me espanta.

— Ah! exclamó Diana sonriendo, cuando yo digo *quién me quiera que me siga*, es preciso montar un caballo de viento para no quedar detrás.

Y volviéndose á Hector con coquetería, murmuró:

— Me seguireis vos, señor marques?

El joven se inclinó sin responder, porque su acento le hubiera vendido.

Eran las dos: un eriado abrió la puerta del salón y cortó la conversación diciendo:

— La comida está servida.

Sería empresa árdua dar á nuestros lectores una idea imperfecta de los placeres, de las satisfacciones que sintió Hector los primeros días que habitó en el castillo de Lormois.

La mañana se consagraba á la caza, en la cual Diana, vestida de amazona, acompañaba á su marido y á Hector.

Su traje encantador realzaba su belleza, impresionando el ánimo menos dispuesto cuando guibia su brioso corcel con una destreza y audacia poco comunes, dominándole con su mano de niña, haciendole salvar peligrosos obstáculos y lanzándose á la carrera después de murmurar su frase habitual de *quién me quiera que me siga*, á lo cual se determinaban muy pocos. No hay necesidad de decir que Hector siempre aceptaba el reto marchando á su lado.

Por la tarde Hector y Diana se consagraban á la música, y sus voces unidas murmuraban con tierna expresión alguna melodía de la época.

Todo esto era dicha, y dicha tanto mas completa, cuanto que á su amor no se mezclaban los celos.

Para él Diana se adornaba, para él solo Diana estaba hermosa.

Según las costumbres de la época, en el castillo se comía á las dos y se cenaba á las nueve de la noche.

Cenar! Permitasenos decir, aunque de paso,

que nuestros padres han dado pruebas de muy mal gusto al dejar caer en desuso la cena, única comida entretenida que nuestros abuelos disfrutaron.

XXI.

LA GLORIETA.

El marques de Lormois tenía costumbre de pasear en el parque solo á la caída de la tarde, dirigiéndose habitualmente á una plazoleta situada á un extremo del parque rodeada de espesos zarzales.

Esta pequeña plazoleta, verdadero salón campestre, estaba rodeada de un banco de granito circular como ella, cortado por ocho pedestales colocados a iguales distancias, sosteniendo cuatro estatuas de mármol, y los otros cuatro jarrones imitando bronce.

Estos salones ó glorietas eran muy comunes en el siglo XVIII y aun se podían ver algunos en los parques que el rigor del tiempo haya respetado. Muy cerca de una de las estatuas se abría en el muro que daba al campo una puertecilla que estaba constantemente cerrada y cuya cerradura de no usarse parecía cubierta de moho.

Esta cerradura, no obstante, tenía llave, que en

público bilbao en la noche del viernes último con la representación de la *Adriana*, siendo aplaudida extraordinariamente la celebrada actriz.

En la misma noche dió fin á sus tareas en el teatro de Oviedo la compañía que dirigía el Sr. Boldum, el cual debe estar en Madrid de un dia á otro.

El domingo comenzó la feria de Córdoba, advirtiéndose grande animación en ella.

Tratase por la autoridad de Córdoba de reunir en un solo local la biblioteca y el museo, creándose en el propio edificio una escuela de bellas artes.

Según escriben de Santa Eulalia de Oscos (Asturias) ha sido recibido con un verdadero entusiasmo el señor obispo de la diócesis, que ha visitado aquellas montañas, después de treinta y seis años que no eran visitadas por prelado alguno. El regocijo de los habitantes fué extraordinario, haciéndole comprender con sus sencillas y tiernas demostraciones al venerable pastor, que las acogió con bondad.

Durante el mes de agosto último fueron presos por la Guardia civil de la provincia de Oviedo 307 sujetos, habiendo prestado además los individuos de tan distinguido cuerpo relevantes servicios, contribuyendo á la extinción de varios incendios ocurridos en distintos pueblos de la provincia.

El viernes se preparaban en Barcelona grandes y numerosas cabalgatas para Monserrat, con objeto de asistir á la fiesta de la patrona de la montaña.

Ocupándose el *Diario de Barcelona* del siniestro ocurrido en la montaña de Monserrat, dice que desde Monistro conducían preso algunos guardias civiles, camino del monasterio en donde se hallaba la autoridad judicial de Maresma, á un joven de unos 25 ó 30 años a quien se acusaba, de tener parte ó complicidad al parecer, en tan deplorable acontecimiento.

La iluminación que el ayuntamiento de Barcelona trata de presentar en aquella Santa iglesia catedral con motivo de la venida de S. M., el rey, será, según dicen, mucho mas brillante que la que tuvo lugar el dia del arribo de SS. MM. y A.A. el año pasado.

Un despacho de Roma fecha 5, á que se refiere la *Patrie* del 6, dice que la ciudad continuaba gozando de la mayor tranquilidad y que el Padre Santo debía ir á pasar algunos días en Tivoli.

El mismo despacho, añade la *Patrie*, nos asegura que el gobierno pontificio había protestado contra la circular del Sr. Ricasoli que le acusa de fomentar las turbulencias en el reino de Nápoles y que había invocado en este asunto el testimonio de los representantes extranjeros que le era favorable. El *cacique* debía, según se decía, dejar a Civitavecchia el 7 para trasladarse á Tolon y conducir nuevos destacamentos.

De las observaciones hechas en la casa de Maternidad de París resulta

que los embarazos triples son muy raros. En 37,441 partos, solo ha nacido cinco de tres criaturas.

A un periódico escrito de la Habana que siendo suya mata estación la presente para entallarse para la Península, la condesa de San Antonio no regresará hasta que empezando el otoño faltance en el tránsito algunas brisas que impidan agravarse la enfermedad que es causa de su vuelta á España.

El miércoles último ocurrió un incendio en unos bosques situados entre Cambrils y Argentona (Barcelona). Se creía que el fuego había sido intencional.

Según escriben de Badajoz las obras del ferro-carril adelantan con increíble rapidez, pues llega la linea hasta la portuguesa. Están construidas las alcantarillas hasta el río Gévora y los cimientos del puente de la linea: en la del Sr. Salamanca, que atraviesa la provincia de Alentejo (Portugal) está la esplanada desde Samfaren, á la izquierda de Campo-Mayor.

En la Bolsa de Madrid, los precios se mantienen con bastante firmeza y muy pocas oscilaciones. La continuación del calor, que en este año es más persistente, detendrá quizá aun por algunos días la vuelta de los hombres de negocios á Madrid, y para entonces únicamente podrá iniciarse algún movimiento de mas consideración en nuestro mercado.

A las últimas fechas el mercado de acciones en Barcelona sostiene bastante bien sus tipos, y los valores de especulación se habían negociado muy regularmente, por mas que á última hora tuviesen alguna calma en su curso. El Banco de Barcelona tiene alguna demanda, presentándose poco papel en venta, y quedando con dinero á 87-50, y solo papel á 87-75. La Catalana de Crédito, con un número regular de operaciones, ha conservado su mismo cambio de 91-25, á 91-50, a que quedaba á última hora. En ferrocarriles los cambios se sostienen con alguna firmeza, no siendo mucho el papel que se presenta en venta, cotizándose el de Barcelona á Mataró y Gerona con dinero á 89-50 y papel á 89-75; el de Barcelona á Granollers y Gerona continua á 75-50; el del Centro, continua con el mismo cambio de 80; y en el de Barcelona á Zaragoza no sabemos operaciones, quedando de 83-25 á 83-50.

En la mañana del viernes, dice un periódico de Santander, llegó á esta ciudad el Excmo. Sr. D. José de Posada Herrera, ministro de la Gobernación, saliendo inmediatamente para la próxima provincia de Asturias, á bordo del vapor *Porvenir*.

Los mayores estragos causados por la tormenta que estalló sobre Loja hace pocos días, los sufrieron los caminos y algunos campos de olivos.

Siguen llenando las columnas del *Boletín oficial* de Oviedo los nombres de los jóvenes que solicitan pasaporte

para Ultramar. Parece imposible que despues de las flagrantes pruebas que se tienen cada dia del triste y desconsolado destino que se ve en los hijos en las repúblicas de América los pobres padres de estos países, haya quien todavía sirve con un porvenir de ventura y engrandecimiento allí donde solo encuentran una verdadera y repugnante esclavitud.

El señor gobernador de la provincia de Alicante ha dirigido invitaciones especiales á los caballeros de las órdenes militares residentes en aquella ciudad, a las corporaciones y á las personas notables, para que concurren el 13 al pabellón construido en la punta del muelle con el objeto de felicitar á S. M. el rey en el momento de su embarque.

La ciencia posee hoy un nuevo medio curativo de la rabia que parece llenar todas las condiciones apetecibles y evita los inconvenientes del hierro candente. El nuevo preservativo ha sido descubierto por el doctor Rodet, cirujano en jefe del hospital de Lyon. Consiste en el empleo tópico de un líquido que tiene por base el percloruro de hierro. Mr. Rodet había hecho constar que este líquido destruye el virus de la viruela, y siguió haciendo mayor la creencia de que destruiría también el virus rabíco. Estos ensayos se repitieron en la escuela veterinaria de Lyon, y el resultado fué tan concluyente respecto al virus de la rabia, como lo había sido contra el virus de la viruela. La disolución del percloruro de hierro disminuye con seguridad el virus dos horas después de la mordedura, y es probable que lo destruya cuatro y aun seis horas después; pero los experimentos hasta ahora se han hecho en este plazo. El *Progres de Lyon* es el periódico que da cuenta de este descubrimiento, y bajo la fé de este periódico lo damos al público.

Se confirma que España obrará inmediatamente de acuerdo con Francia e Inglaterra en la cuestión de Méjico, y aun se dice que tropas españolas salidas de la isla de Cuba tomarán la principal parte en la empresa.

Ha llegado á Madrid procedente de Málaga el señor general Serrano del Castillo, jefe que ha sido de la columna de operaciones de Loja.

El Municipio, periódico de agricultura, industria, comercio y administración, que se publica en esta corte, ha aumentado considerablemente su tamaño, que es igual hoy al de los diarios de mayores dimensiones. El número que acabamos de recibir contiene artículos, datos y revistas sumamente interesantes que hacen recomendable la lectura de dicha publicación.

El 5 por 100 diferido se cotizó el 4 en Amsterdam á 42 1/4; en Amberes á 41 1/2 y en Londres á 42 1/8; el 5 por 100 consolidado se negoció en Amsterdam á 47 7/8; en Amberes á 47 1/8 y en Londres á 49 5/4 y los certificados á 5 1/2 en esta última bolsa.

D. José María Puga y Martínez ha

sido nombrado magistrado de la Audiencia de Cáceres, y no de la de Albacete, como equivocadamente asegura *El Contemporáneo*. Tampoco es cierto que el señor ministro de Gracia y Justicia haya llamado a cargo pacíficamente a la logia, dando al destino de secretario de la sala correccional que venía desempeñando, mayor categoría que la que á aquella estaba señalada; puesto que, según el real decreto de 23 de junio de 1854, época en que el señor Fernández Negrete no era ministro del ramo, el secretario del tribunal correccional hoy sala cuarta de la Audiencia, es juez de primera instancia de Madrid y por consiguiente magistrado de Audiencia de fuera de la corte.

Es de advertir además que dicho sugato no solo ha servido los penosos cargos de vicesecretario y secretario de la enunciada sala, suficientes por si solos para poner á prueba el celo, laboriosidad y suficiencia de un funcionario del orden judicial, y hacerle digno del nuevo cargo que se le confia, sino que ha desempeñado también varias secretarías de gobiernos civiles, y ejercido la abogacía con busto abierto durante nueve años.

Ayer a mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris 9.

El Diario de Roma del 7 califica de calumniosas las aserciones del baron Ricasoli relativas á Roma y deja á la lealtad de los ministros extranjeros y del ejército francés el consignar la falsedad de tales insinuaciones.

Roma 8.

El general Geyon ha dado orden para rechazar por la fuerza las tentativas de invasión de los piémonteses.

El Papa ha salido en público y ha sido victorioso ardientemente en las calles.

Hasta las cuatro de la tarde de ayer no había salido para la Granja el señor ministro de Hacienda. Le acompaña el publicista Sr. D. Carlos Navarro, que acaba de llegar á esta corte.

No se retardará la publicación del decreto reformando las tarifas del papel sellado, como en su dia anticipamos. Se sube el precio de este para los asuntos puramente de gracia, y se rebaja en el destinado al uso común, en los enjuiciamientos civiles y criminales. Ya recordarán nuestros lectores que las Cortes dieron su autorización para esta reforma.

Ayer ha recibido los últimos sacramientos el que fué ministro de Estado y hoy senador del reino, D. Mauricio Carlos de Onís.

Parece que se prepara para el dia 16 del corriente, sea en Santo Tomás, ó en otra de las principales iglesias de Madrid, un sumiso funeral en sufragio de la Excmo. señora duquesa de Alba, y aunque no se saben aun suficientes pormenores, desde luego puede asegurarse que será en extremo notable por todas sus circunstancias. La

parte de música estará á cargo del acreditado maestro D. Vicentino Dávila, el cual, según noticias, se presenta con los muchos recursos de que acude disponer, no tardando en traer al pie para que en su pacto esté el himno a la fúnebre procesión en magnificencia y esplendor, y sea un acto religioso digno de la eglesia estupefacta á que corresponda la ilustre finada.

Parce que se confirma la denuncia del artículo de *El Reino* sobre la Caja de depósitos.

Anoche estarían reunidos en la Granja todos los ministros á excepción del Sr. Posada Herrera que ha pasado por pocos días á Llanes.

En la madrugada del sábado marchó á la Granja S. A. R. el Sermo. Sr. Infante D. Sebastián, y después de haber presentado sus homenajes á SS. MM., y después de haber tenido el honor de acompañarles en coche á paseo aquella tarde y haber asistido á la comida, regreso en la madrugada siguiente. Todo lo mas notable de las personas que estaban en el Real Sitio, incluso el señor presidente del Consejo de Ministros, se apresuraron á ir á presentar sus respetos a S. A. R.

En la madrugada de ayer se declaró incendio en una bimolería de la calle de Toledo, habiéndose extinguido al poco tiempo.

El general D. Fernando Fernández de Córdoba, director de los ferrocarriles romanos, de que es concesionario el Sr. Salamanca, ha llegado ó debe llegar de un momento á otro á Bayona de paso para los baños de Santa Agueda en la provincia de Guipúzcoa. Hay quien dice que desde los baños vendrá a ocupar su puesto en el Senado.

Por un despacho telegráfico llegado anteayer á Madrid se sabe que los anglo-americanos han desembarcado en Veracruz algunas fuerzas para proteger á sus compatriotas en medio de la disolución general á que parece condenada la república.

De resultados del decreto de Juarez suspendiendo el pago de todas las deudas extranjeras la prensa francesa ministerial se ha declarado porque España-Francia e Inglaterra traten de poner algún correctivo á la mala fé del gobernante mexicano.

Dícese que el gobierno austriaco envía á Hungría numerosas fuerzas sacadas de todos los puntos del imperio.

En el mercado de granos de Madrid, se han vendido ayer 1,153 fanegas de trigo de 50 1/2 á 59 1/2 rs., quedando por vender sobre 266; la cebada nueva de 29 á 30 rs. fanega, y la algarroba á 37.

Por toda contestación al sueldo inserto en *El Contemporáneo* del dia 8 del actual, podemos afirmar que don Benito de Posada Herrera fué nombrado alcalde mayor de Torremocha en 21 de octubre de 1851, cuyo cargo sirvió

rigia por ella todas las tardes para descansar en la caprichosa Glorieta.

No debemos pasar en silencio un hecho que para Hector pasó desapercibido y que sin embargo dará á nuestros lectores la clave de los sucesos siguientes.

Una mañana no se organizó la partida de caza habitual, porque Diana no estaba muy dispuesta. Y su marido estaba fatigado, de haber inspeccionado el dia anterior algunas obras en el parque.

Hector quiso dar un paseo por el campo: tomó su caballo y cuando había dejado el parque como un cuarto de legua atrás, se encontró en un sitio delicioso.

A la izquierda se veía un bosquecillo alfombrado de musgo y protegido de los rayos del sol por alamos frondosos; á la derecha se extendía una dilatada pradera, adornada de grupos de arbustos y atravesada en su centro por un arroyuelo de agua cristalina que saltaba en su cauce merced á la desigualdad de las piedras.

Saucos llorones se veían á orillas de este arroyuelo mojando en él la extremidad de sus hojas y en el centro de la pradera se distinguía una linda casita de un solo piso, cubierta sus muros por una frondosa parra que guarnecía los marcos de sus puertas y ventanas.

El aire era embalsamado, los pájaros cantaban entre el follaje y multitud de insectos saltaban en la yerba.

Hector echó pie á tierra, ató la brida de su caballo á un arbol y se tendió en el musgo consagrando á una profunda preocupación.

En qué pensaba?

En la marquesa, claro está; en componer un soneto galante que obtuviera al menos una sonrisa de Diana.

Pero ah! nuestro pobre marques no había recibido del cielo el don de la inspiración, yaunque su imaginación era bastante rica para acumular imágenes y pensamientos, no podía vencer la dificultad insuperable de ordenarlos en verso.

Mientras él estaba consagrado á su inspiración amorosa, su mirada se fijo maquinalmente en la linda casita de que hemos hablado.

Este instante bastó para que viera abrir su puerta y asomar por ella dos hombres.

Uno de ellos tendió la vista con desconfianza y la campiña le pareció desierta, tanto mas cuanto que el caballo del marques desaparecía detrás de los arbustos á que estaba sujeto.

El dueño de la casa se mostró apenas, y Hector que por la distancia no pudo distinguir sus facciones, vió no obstante que estaba envuelto en una magnifica bata de casa que debía ser de tela muy rica á juzgar por sus colores.

El segundo personaje llevaba una casaquilla azul sobre su traje de aldeano.

Charlaron un instante y la puerta de la casa volvió á cerrarse, detrás del de la bata, mientras el aldeano se dirigía hacia el sitio donde nuestro héroe invocaba vanamente á las musas. A unos veinte pasos de este llegaría cuando se apercibió y al punto sacó un pañuelo del bolsillo, fingió sonreírse ocultando parte de su rostro, e internándose en el bosque desapareció.

Hector había tenido tiempo suficiente de ver su rostro animado por des miradas de ardilla, y

cuya nariz, con la punta colorada, denotaba la afición á los licores, y creyó reconocer este rostro singular... pero cuando? Dónde le había visto? Hé aquí lo que no pudo recordar; y como al mismo tiempo su inspiración poética le proporcionase un consonante, no volvió á pensar mas en semejante aldeano.

Después de algún tiempo de meditacion inútil, Hector montó en su caballo, pasó ante la casita misteriosa, cuyas ventanas estaban herméticamente cerradas, y maquinalmente se dirigió á la parte del bosque por donde el hombre de la nariz roja había desaparecido.

Al cabo de cien pasos y en lo mas espeso del follaje, creyó escuchar el rumor de una conversación animada, distinguiendo en breve tres individuos que hablaban acaloradamente.

Uno de ellos era el hombre que había visto antes, y que de nuevo al verle á él se perdió entre el follaje.

Hector entonces hizo pasar su caballo junto á los otros dos cuyo aspecto no dejó de sorprenderle y con razón.

Figurase el tipo extraño de los asesinos que se veían entonces con mucha frecuencia en los arrabales de París y los pintores y dibujantes los han transmitido hasta hoy.

Per todo vestido llevaban un jubón grisiento y desgarrado, un calzón indecente, un sombreroiforme inclinado sobre los ojos, y un gran estoque con puño de hierro por complemento. Unid á esto un rostro ennegrecido y seco, un bigote desmesuradamente largo y retorcido y tendríais una idea del conjunto poco halagüeño de aquellos

dos personajes que se presentaron á vista de Hector, aunque medio cubiertos con las anchas alas de su sombrero.

Cáspital esclamó Hector cuando les dejó detrás; los bosques de este país están habitados de un modo singular, y continuó su camino haciéndose mas de una vez esta pregunta:

—¿Quién puede ser ese tunante á quien yo he visto mas de una vez y que da citas á pájaros de tan mal agüero?

hasta el 18 de enero de 1833, d-
siguiendo, desde la primera fecha se
cuenta la entrada en la carrera judicial
del interesado. D. Agustín de Posada
Herrera ha sido trasladado en su mis-
ma clase de registrado á la audiencia
de Valladolid, á fin de evitar la in-
compatibilidad que resultaba de encon-
trarse dos hermanos en el mismo tri-
bunal.

Los Sres. Carriquiri y Gádara se han
dirigido á San Ildefonso para rogar á
S. M. el rey que se digne honrar con
su presencia la inauguración del ferro-
carril de Zaragoza á Pamplona que de-
berá verificarse del 15 al 19 del actual.
Si S. M. el rey acepta la invitación,
tiene d'espuesto la diputación de
Navarra que se celebre este año de un
modo digno, asistiendo gran número
de personas distinguidas.

El dia 6 desembarcaron en Lisboa el
rey D. Pedro y sus augustos hermanos,
precedentes de Oporto y Braga. A Re-
volvaco se queja de que la tropa que
formó para la entrada de S. M. y AA.,
tomó el rache á las tres y media de la
mañana y estuvo quince horas sin vol-
ver á tomar alimento.

— El escritor francés Sr. Julio Thie-
ry, autor de un libro titulado *Pou-
gal y Normandía*, va á escribir otro
con el título de *Los portugueses en
Francia*.

Dicen, no sabemos con qué funda-
mento, que las fuerzas españolas des-
tinadas á operar en Méjico en unión
con las francesas e inglesas, serán
mandadas por el segundo cabo de la
capitanía general de la isla de Cuba,
señor general Gasset.

Acaban de ser embarcados en el Ha-
vre, en el buque *Reina del Mundo* para
Río Janeiro, la colossal estatua ecuestre
y el pedestal del monumento del empe-
rador D. Pedro I. Otros buques deben
conducir las piezas restantes del monu-
mento cuyo autor Luis Rochet se em-
barca á también para el Brasil. El car-
gamento completo no bajará de 250
metros cúbicos de bronce. El escultor
lleva consigo una compañía de cincela-
dores y otros operarios que van á ayu-
darle á terminar en el sitio mismo de
la erección aquel gigantesco monumento
que no tiene igual en Europa.

Cuenta el corresponsal en Madrid de
L'Universel de Bruselas, que estando
el Sr. Alcalá Galiano y un senador pro-
gresista disputando sobre el poder tem-
poral del Papa, el progresista creyó
confundir á su adversario con esta pre-
gunta, hecha con mucho énfasis:—
«Digame Vd., ¿poseyo San Pedro el
poder temporal, si o no?»—El Sr. Al-
calá Galiano, no creyendo que debía
contestar seriamente á semejante pre-
gunta, respondió:—«Puesto que San
Pedro fué pescador, vaya Vd. á com-
prar sardinas á Pio IX.»

La capital del Lago de Scutari, que
nos anuncio el telégrafo haber atacado
los montenegrinos, es la isla de Ura-
nia, cuyos habitantes se unieron a los
invasores. La pequeña guarnición de la
isla se componía de tropa irregular y,

como nos anunció el telégrafo, no pu-
diendo resistir á los sitiadores, voló la
fortaleza sepultándose entre sus os-
cumbros.

El Consejo de Estado ha publicado
varias decisiones, en cuya virtud ha
quedado establecida la siguiente juris-
prudencia:

1.º Que á la autoridad administra-
tiva corresponde declarar los derechos
que se derivan de concesiones hechas
por los ayuntamientos en virtud de la
ley de 6 de mayo de 1855; y que tam-
bién la corresponde con arreglo al ar-
tículo 96, párrafo 8.º de la instrucción
de 31 de mayo de 1855, las resolucio-
nes e incidencias de venta de fincas
declaradas nacionales.

2.º Que es privativo de la jurisdic-
ción ordinaria el conocimiento de las
demandas entre particulares, cuando el
falle que recaiga no perjudica al co-
mún respecto á la libertad de servi-
cios de los terrenos de que se tra-
ta, y cuando no coarta las facultades
que incumben á la autoridad adminis-
trativa, según la real orden de 17 de
mayo de 1858 y de 6 de mayo de
1855.

3.º Que no se considera infringido
por las autoridades administrativas el
art. 500 del Código penal en su par-
rafo 2º, cuando no se deniega maliciosamente
a los particulares la protección
que piden, sino que la falta de auxilio
depende de imposibilidad de pres-
tarle.

4.º Que el art. 45 de la ley de
reemplazos solo es aplicable á los li-
cenciados que hayan cumplido el tiem-
po de su empleo; que la declaración
de inútil solo libra de la responsabili-
dad que pesa sobre el mozo por conse-
cuencia de la suerte que le capó en el
reemplazo en que fue así declarado,
pero sin que pueda hacerse extensiva á
otras que pudieran corresponderle mien-
tras se halle en actitud para el servi-
cio; y que no puede reputarse como en
actual servicio al que se ha dado
pasaporte por inútil, aunque no se le
haya expedido su licencia absoluta,
porque ha vuelto á la clase de paisano.

El 23 del pasado tuvo lugar en Mar-
sella un fenómeno atmosférico muy raro
en aquella comarca. La rada de Marse-
lla quedó durante la mañana cubierta
en una bruma tan espesa, que los bu-
ques no podían hacer maniobra ninguna.
Precisamente la rada se hallaba lle-
na de embarcaciones, y para evitar los
abordajes, los hombres que estaban de
guardia á bordo de los buques de
comercio prorrumpieron en continuados
gritos, y los comandantes de los paque-
boates hacían silvar las máquinas de vapor.
Esta estrepitosa escena producía
un efecto singular, el castillo de If se
vió por algún tiempo envuelto en ana-
securidad tan profunda que á dos pasos
no podía distinguirse objeto alguno.
A eso de las dos se levantó un fuerte
noroste que arrojó las nubes hacia tie-
ra, y la rada volvió á quedar limpia de
bruma.

El Times aconseja á los piemonteses
que hagan uso en Nápoles de la política
de rigor que es la más humana, pues

díario lojo, y en todo este mes de se-
tiembre, la ópera alemana, del gran
maestro Gluck, titulada *Alcester*, en
que tanto debe brillar la señora Pauli-
na Viardot García, hermana de la Ma-
libran, siempre gran artista, por más
que éste ya en verdadera decadencia.
La ópera *Alcester* se vende ya en casa
del editor Girod, boulevard Montmar-
tre, núm. 16, en un bello volumen en
octavo, y por sólo siete francos, a pesar
de lo esmerado de esta edición mu-
sical.

El célebre tenor Roger no cantará
mas, por ahora, en la ópera cómica.
Va á Rusia.

En el teatro del Vaudeville ha he-
cho fiasco completamente una comedia
en tres actos del Sr. Luis Ulbach titu-
lada *Las intrighillas de una inocente*,
cuyo argumento es tomado de una no-
vela del mismo autor y del propio título.
Descanse en paz!

Se prosiguen con gran actividad los
trabajos para la construcción inmediata
y rápida del nuevo gran teatro de la
Ópera, cerca del Boulevard de las Ca-
puchinas, que será un edificio verdade-
ramente magnífico. Su costo ascenderá
a quince millones de francos y será ho-
nor de París.

En el Gran Hotel Español, situado
en el boulevard Montmartre, número
10, y que dirige el Sr. Ciriaco Bilbao,

como ha dicho un poeta, solo la muerte
convierte en leblos muertos á los lobos
vivos. El Times que aun no cree bas-
tante el rigor que emplean los estran-
jeros en Nápoles es por escelenzia el
órgano de los *filántropos* de Inglaterra.

El príncipe Kont ha decidido que en
lo sucesivo se establezca una guardia
de honor á la puerta del palacio de
cada representante extranjero en Pekín.
Además ha abierto sus salones en los
que recibe una vez por semana al cuer-
po diplomático y á los altos funcionarios.
Esta innovación, tan contraria á las
costumbres chinas ha producido
muy buen efecto en la población y
cambia completamente su disposición
respecto á los extranjeros. Por mas
que los ingleses hayan visto últimamente
la muralla de la China bien
conservada, la muralla de la China
debe considerarse destruida.

La *Gaceta médica* de París habla de
una terrible epidemia que hace bastan-
tes víctimas en aquella ciudad. Con-
siste esta en una erisipela de la cara
de un carácter especial y que hace su-
cumbir á los enfermos al poco tiempo
de aparecer. A consecuencia de ella ha
muerto hace poco un distinguido cole-
gial interno de los hospitales de París,
Ernesto Gratieu, y posteriormente otro
Gastón Regnier, que comunicó el
contagio á su madre, la que falleció tambien. Por ultimo, entre otras
muchas víctimas acaba de perecer
Mr. Conppig, médico de aquella ca-
pital. Lo singular es que una afecion
superficial de la piel en un punto lejano
de los órganos esenciales de la vida
haga impotentes todos los recursos del
arte, y esto en el siglo XIX que se ha
de notar por los adelantos de las ciencias.

La nota del *Moniteur* francés relati-
va al folleto *El emperador, Roma y el
rey de Italia*, dice literalmente así: «El
Times y otros periódicos extranjeros se
entregan, á propósito de la reciente pú-
blicación de un folleto titulado *El em-
perador, Roma y el rey de Italia*, á su-
posiciones y á comentarios deseados de
todo fundamento y á los cuales el go-
bierno opone una negativa (desavece-
fosal).»

En Saint-Nazaire se ha establecido
precipitadamente un lazareto para los
atacados de la fiebre amarilla. Hace po-
cos días uno de los enfermos creyéndose
en peligro de muerte pidió un sa-
cerdote para que le prestara sus auxi-
lios, y el párroco de la población se
apresuró á ir al lazareto. Así que confesó
al enfermo iba á volverse á la po-
blación, pero el comandante del esta-
blecimiento le manifestó que tenía que
quedarse allí hasta pasar la cuarentena
con arreglo á las leyes de sanidad.

Los duques de Montpensier estarán
pronto en Madrid, y mientras se les

prepara el debido y conveniente aleja-
miento, residirán en el palacio del Cas-
ino. El duque de Valencia, á quien
también se espera el 23 del actual ha-
bitará la magnífica casa que en la calle
de Alcalá acaba de dejar el Sr. Calderon.

están esperando, al conocido banquero
Sr. Santamaría, con su familia, de Ma-
drid, que vienen de Génova; y á un hijo
del Sr. D. Saturnino Calderon Collantes,
ministro de Estado, que viene de San-
laderá á pasar una temporada en
París.

El dia primero de octubre próxi-
mo deberá darse en el teatro de la Gran-
d'Opéra, ante el emperador, la empe-
ratriz y toda la corte, la primera repre-
sentación solemne del nuevo baile titu-
lado *La estrella de Messina*, compuesto
especialmente por el maestro coreográ-
fico italiano Sr. Pascual Borri para la
gran bailarina italiana señora Ferraris,
hoy en este teatro de la Grande Ópera
francesa.

El maestro Pascual Borri ha
llegado especialmente de Italia para po-
ner en escena dicho baile ante la corte
francesa. El libreto es del señor Paul
Foucher, autor del lido baile titulado
Paquita, la música del señor conde Ga-
brieli, el baile del Sr. Pascual Borri.

Se está esperando en París al cé-
lebre acróbata Blondin, llegado hace
dos meses de New-York á Londres,
dónde está trabajando tan prodigiosamente
en su género en el palacio de
crystal. Tiene treinta y seis años de
edad, es francés de nacimiento, habien-
do pasado largos años en los Estados
Unidos. Es de no muy alta estatura,
bien parecido, rubio, fuerte y for-

Con el título de *Poesías médica-qui-
rúrgicas* va á publicar en breves ualor
el profesor D. José María López y Martínez
una obra destinada principalmente
á censurar y ridicularizar la intrucción
en la ciencia del charlatanismo y las
malas artes de los curanderos.

Parece que muy pronto van á co-
menzarse las obras para levantar un
edificio destinado á ministerio de Fo-
rumento en el local que en Recoletos
ocupa la escuela de veterinaria, la cual
se trasladará al que ocupaba el depar-
tamento de grabado de la casa moneda
en la Carrera de San Francisco. El
presupuesto de las citadas obras asciende,
según un periódico, á 36 millones de reales.

Pregunta uno de nuestros colegas:
«¿No le parece á la oposición que sería
ya tiempo de variar algo el diapason

central, hay en cambio la seguridad
de que la demanda repentina á la Caja
no puede ocasionar un conflicto y en-
tradas ordinarias suficientes para todas
las necesidades.

La dirección general de telégrafos ha
establecido una importante mejora en
la parte del servicio á que se refiere la
comunicación. Por un método tan inge-
nioso como fácil, el telegrafista hace á
un mismo tiempo el original y la copia
del despacho. Este sistema, ya empleado
en Inglaterra, Bélgica, Alemania y
Estados Unidos, dará en España muy
buenos resultados.

Leemos en un periódico que el pro-
pósito de su majestad la reina madre
es venir para noviembre á Oviedo con
objeto de asistir al parto de su hija la
marquesa de Campo Sagrado.

Con motivo del regreso á Madrid del
señor marqués de Miraflores, algún pe-
riódico manifiesta curiosidad por saber
quién sea la persona destinada á susti-
uirle. Como á pesar del notorio que-
branto que la salud de nuestro repre-
sentante en Roma ha experimentado,
este no ha manifestado aun oficialmen-
te su resolución de abandonar aquel
cargo, no es probable que el gobierno
se haya ocupado del reemplazo.

Para desempeñar el nuevo juzgado
que se acaba de crear en Málaga ha si-
do nombrado el señor D. Juan Borra-
jo, promotor fiscal de uno de los juzga-
dos de Madrid, y esta plaza ha sido
conferida al joven abogado y escritor
D. Ricardo Chacón.

Dice *La Epoca* que de los senadores
por derecho propio hará la oposición al
gobierno el señor marqués de Bedmar
único que así lo ha declarado en las
columnas de *El Contemporáneo*.

El dia 27 de agosto estalló en Ná-
polis un movimiento verdaderamente
popular, y que pudieron sofocar á du-
ras penas la tropa y la guardia movili-
zada. Fué origen de aquel tumulto el ha-
berse esparcido la noticia de que los
piamonteses se iban á llevar de la
iglesia de Piedigrotta el hermoso cuadro
de San Agustín de Macinelli, que el
ayuntamiento pensaba enviar á la es-
posición de Florencia.

Anoche hemos recibido los siguien-
tes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Turín 8.

La *Gaceta oficial* ha reproducido
el mensaje de la congregación
central del Véneto al emperador
de Austria, para reclamar la dis-
minución de los gastos insop-
rables ocasionados por los aloja-
mientos militares.

Viena 8.

El emperador Negará hoy, y re-
cibirá á la comisión de la Cámara
de los diputados nombrada para
presentar el mensaje.

Paris 9.

El 3 interior español á 00 00; el
3 exterior á 00 00, la diferida á
42 y la amortizable á 00 00; el
3 por 100 francos á 69-00, el 4
112 á 96-85.

Londres 9.

Los consolidados quedaban de
93 1 4 á 3 8.

El cervetero de Amsterdam, libreto de
señor de Najac.

Ha muerto en Génova el abogado
Lorenzo Costa, autor de *Coton*, poema
en doce cantos.

Está produciendo en Holanda la
más viva sensación entre los círculos
musicales, una si sona nueva, titulada
El emperador Carlos V, original del
Sr. W. E. Thoof, la que ha sido dis-
tinguida con el premio propuesto por
la sociedad de protección al arte mu-
sical.

En la sala de las Cariátides del
Museo de las Antigüedades, en el pa-
lacio del Louvre, se acaba de colocar
sobre un pedestal en mármol de color,
la cabeza de Séneca en mármol de
Carrara, encontrada el año anterior
cerca de Auch, en el departamento del
Gers, por el Sr. Sian, ingeniero fran-
cés de puentes y calzadas, quien la ha
regalado al Museo. Es una cosa verda-
damente magnífica.

En el teatro de Variedades siguen
haciendo furor en estas noches el vau-
deville de poquísimo mérito, titulado
Los bailes nacionales de la Francia,
en el que se presenta un verdadero
regimiento de chicas en antojeras; y
la lindísima comedia en un acto, titu-
lada *Enajados desde Wagram*, en que
el actor Leber trabaja de un modo
verdaderamente admirable.

LITERATURA Y ARTES.

El Sr. Mocquart, secretario íntimo
del emperador Napoleón III, está es-
cribiendo en la actualidad una comedia
cuyo argumento es tomado de la no-
vela del mismo Sr. Mocquart, titulada
Jessie, publicada en la *Revista Euro-
pea*, y que ahora está dando en Madrid
La Epoca en sus folletines. La nueva
producción dramática del insaciable se-
cretario-autor, será dada nada menos
que en el Teatro Francés de la calle de
Richelieu. El Sr. Mocquart no se con-
tentó con absorver el solo todos los
teatros de los boulevares, sino que has-
ta quiere invadir y dominar el de la
Comedia Francesa. Esto es hacer bue-
no á Alejandro

NOTICIAS.

Monto de hoy. — San Nicolás d. Valentín, ermitaño.

Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de San Pascual donde termina la novena de la Virgen de la Zarza; prestará en la misa mayor D. Ambrosio de los Infantes, y por la tarde habrá ejercicios, diciendo la misa D. Miguel Martínez. — Continúa la novena de Jesús Sacramentado en el oratorio del Olivar, predicando en la misa D. Juan José Moreno, y en los ejercicios de la tarde D. Félix Cumplido. — Prosiguen en los términos que los días anteriores, las novenas de la Virgen de Covadonga en San Luis, y la de la capilla de la V. O. T. de San Francisco. — Por la noche habrá ejercicios en San Ignacio y oratorios.

Visita de la corte de María: Nuestra Señora de Loreto, en su iglesia, ó la del Sagrario en San Ginés.

Orden de la plaza. — Servicio para hoy. — Para: Galicia. — Jefe de dia: Señor teniente coronel capitán de Barcelona, D. Tomás Peña Hernández. — Vista de honor: Nunciencia, séptimo capitán. — Reconocimiento de provisiones: Sagunto, sexto capitán. — El brigadier gobernador: Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

NO SE PUEDEN CELEBRAR. En la parroquia de Santa Cruz las misas anunciadas para mañana martes en sufragio de D. Manuel Mardero (Q. E. P. D.)

EN EL COLEGIO DE PRIMERA CLASE. La clase de la Purísima Concepción, situado en la Montaña del Príncipe Pío, incorporado á la Universidad Central, se halla abierta la matrícula para el próximo curso en todas las asignaturas que comprende la segunda enseñanza. — (9, 10 y 11).

SE VENDEN DOS CARNES. Otros mochos de poca edad y de más

COLEGIO DE SANTA TERESA.

Este Colegio, incorporado á la Universidad central, tiene abierta su matrícula desde el 1.º de setiembre.

Además de las clases universitarias, las tiene preparatorias, dirigidas por profesores selectos, para las carreras facultativas y especiales, igualmente que las de dibujo, música, gimnasia, esgrima y baile.

Ocupa el Colegio toda la magnífica casa de la calle de Leganitos, núm. 64, local que reúne cuantas condiciones son necesarias para un Colegio de primer orden.

La dirección principal está á cargo de DON FRANCISCO ALEJANDRO FERNEL, director y propietario que fué del Colegio de San Gerónimo de Sevilla.

El precio de la pensión entera es de 12 reales diarios, pagados por trimestres adelantados, incluso el lavado, planchado, etc., de la ropa.

El de 6 reales diarios por meses adelantados, para los medios, pupilos, y 70 reales en igual forma para los esternos, incluyendo latín y griego.

Clase de instrucción primaria, elemental y superior, está á cargo de un profesor de experiencia instruido.

Prospectos y demás pormenores, en la contaduría del Colegio. — (0, 0 y 8.)

COLEGIO DE PRIMERA CLASE,

ESTABLECIDO EN CARABANCHEL, DIRIGIDO POR EL DR. DON FÉLIX GUERRA VIDAL, E INCORPORADO AL INSTITUTO DE SAN ISIDRO.

Conforme á las disposiciones legales vigentes queda abierta la matrícula en este colegio durante los primeros quince días del mes actual, para todas las materias que comprenden los estudios generales de segunda enseñanza.

Hay clases especiales de matemáticas, francés, inglés, dibujo, música, gimnasia y otras de adorno.

Los reglamentos del colegio se dan en la administración del coche del establecimiento, calle de Toledo, núm. 23, casa; en la librería del Sr. Bally-Ballière, Príncipe 44, y en la calle de la Luna, núm. 7, confiterías. — (0, 8 y 10.)

Cuando el emperador salió de Vichy, regaló á la señora Strass, esposa del dueño de la casa que el emperador habitó, un brazalete de filigrana de oro con algunos diamantes. Al señor Bernardi, jefe de orquesta del Casino de Vichy, le regaló una medalla de oro, con su efigie, la de Napoleón III, bien entendido. Para hacer regalos, el emperador de los franceses no es muy largo que digamos, y de creer es que no se arruinará con su generosidad.

— La Gazette musicale de Milán dijo que el título de la nueva ópera de Verdi que este maestro escribe para el teatro italiano de San Petersburgo será

La force du destin (*La fuerza del destino*), y que el argumento es sacado de uno de los dramas mas conmovedores del teatro español moderno, salido de la pluma del célebre Martínez de la Rosa. (111) El periódico *l'Entretien*, de París, reprodujo con toda seriedad la noticia, pero cinco días después volvió este sobre lo dicho, y manifestó á sus lectores que se había equivocado en lo de Martínez de la Rosa, pues que el drama de donde se ha sacado el libreto de la nueva ópera de Verdi, es el español titulado *D. Álvaro, ó la fuerza del sino*, escrito por Angel de Saavedra, duque de Rivas, uno de los mas notables escritores españoles del si-

glo XVII!!!» ¿Qué dirá á esto el buen duque de Rivas, que vive y bebe en Madrid hoy en día, gracias á Dios?

— El príncipe de Oldenbourg ha llegado a Wiesbaden para asistir á la representación de una ópera suya, que se titula *Käthchen von Heilbronn*, y que se representará en el teatro de la corte en Wiesbaden, en una mañana musical organizada á este efecto.

— Se va á construir en Colonia un nuevo teatro que tendrá quince puertas de salida sobre la calle de la Comedia y calles adyacentes.

— Se han acabado de colocar en esta gran capital preciosos grupos de bronce en las dos fuentes monumentales del Square del Conservatorio de artes y oficios.

— Están llamando la atención de todos los amantes del teatro en París, un nuevo drama que se está dando en el teatro de la Gaité, titulado *Cristóbal Colón*, y una comedia nueva que se está dando en el teatro del Odeon titulada *La Institution*, de verdadero mérito. El drama de la Gaité es de gran mérito también, interesantísimo, pero falso enteramente la verdad histórica.

— En el teatro del Vaudeville, se presentará muy pronto una interesantísima pieza póstuma del malogrado Mr. Scribe, en cuya representación to-

VAPORES-CORREOS,

DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

SOCIEDAD GRAN VELOCIDAD

EN COMBINACION DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARÍS.

Salida de Alicante para Málaga y Cádiz.

Todos los martes y sábados á las once de la mañana.

Para Barcelona y Marsella.

Todos los miércoles y domingos á las once de la mañana.

Mercancías á precios alzados para todas partes.

Harrinas 3-30 rs.; Rubia y trigo 3-90 y lana 4-30 rs. arroba castellana desde Madrid á Barcelona.

A domicilio. Barcelona se tornan mercancías para mas de 500 pueblos, vía

de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla.

Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella Lyon y París.

Acedir al despacho central de los ferro-carriles, y a D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

LA BENEFICIOSA,

Asociación mutua para colocar economías y capitales.

Ingresos hasta hoy RVN. 36.325.081,20 cent.

Los fondos se retiran á voluntad de los interesados, con cinco días de aviso.

Administración, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la dirección).

-0, 0, 0, 00, 00, 00, 22, 25

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE.

SECCION DE MADRID AL ESCORIAL.

SERVICIO DESDE EL DIA 25 DE AGOSTO DE 1861.

SALIDAS DE MADRID.

7 horas 10 minutos de la mañana. Tren mixto regular.

9 30 idem. Mixto de domingos y fiestas.

7 45 de la tarde. Mixto de viajeros y diligencias.

8 30 idem. Tren mixto regular.

SALIDAS DEL ESCORIAL.

5 55 de la mañana. Tren mixto regular,

5 15 de la tarde. Mixto de domingos y fiestas.

7 55 idem. Tren mixto regular.

SALIDA DE VILLALBA.

7 15 de la mañana. Regular de viajeros y diligencias.

El tren que sale de Madrid á las 9 y 30 de la mañana, solo tendrá lugar los domingos y días de fiesta.

El tren que sale de Madrid á las 7 y 45 de la tarde, no tiene coches de tercera clase. Trasporta únicamente diligencias y los viajeros de las mismas.

El tren que sale del Escorial á las 5 y 15 de la tarde, solo tendrá lugar los domingos y días de fiesta.

El tren que sale de Villalba á las 7 y 15 de la mañana no tiene coches de tercera clase. Trasporta únicamente diligencias y los viajeros de las mismas.

MR. LOUIS ERNEST,

CIRUJANO DENTISTA DE PARÍS Y LONDRES,

premiado en las exposiciones de París y de Sevilla,

ESMALTA LOS DIENTES CREADOS,

devolviendo es su primitiva belleza y haciendo útil su extracción;

Y COLOCA SIN LIGADURAS NI RESORTES,

que sobrepujan á todo lo inventado, por su construcción, y que

facilitan la emisión de la palabra y la masticación, lo mismo que las dentaduras naturales.

Calle de Carretas, número 8, principal, Madrid.

ESPECTACULOS DE HOY.

TEATRO DEL PRINCIPE.

Compañía dramática italiana, bajo la dirección de FILIPPO PROSPERI, y

á cuyo frente se encuentra la prima célébre tragedia SRA. CAROLINA SANTONI, MARQUESA DE ZAMBELLI.

Cuarta función de abono para el martes 10 de setiembre de 1861, á las 8 y media de la noche.

Se pondrá en escena por única vez el drama en tres actos, escrito especialmente para la Sra. Santoni por el

principe Giovacchino Napoléone Pepoli titulado:

ELISABETTA SIRANI,

REPARTIMENTO.

Actores.

Elisabeta Sirani, Sras. Carolina Santoni

Maria, Lucia, Leonora Parra, Giacomo, Andrea Sirani,

Filippo Lottini, Napoleone Boatti.

Con el objeto de hacer mas variada y

principale Giovacchino Napoléone Pepoli titulado:

ELISABETTA SIRANI,

REPARTIMENTO.

Actores.

Elisabeta Sirani, Sras. Carolina Santoni

Maria, Lucia, Leonora Parra, Giacomo, Andrea Sirani,

Filippo Lottini, Napoleone Boatti.

Con el objeto de hacer mas variada y

principale Giovacchino Napoléone Pepoli titulado:

ELISABETTA SIRANI,

REPARTIMENTO.

Actores.

Elisabeta Sirani, Sras. Carolina Santoni

Maria, Lucia, Leonora Parra, Giacomo, Andrea Sirani,

Filippo Lottini, Napoleone Boatti.

Con el objeto de hacer mas variada y

principale Giovacchino Napoléone Pepoli titulado:

ELISABETTA SIRANI,

REPARTIMENTO.

Actores.

Elisabeta Sirani, Sras. Carolina Santoni

Maria, Lucia, Leonora Parra, Giacomo, Andrea Sirani,

Filippo Lottini, Napoleone Boatti.

Con el objeto de hacer mas variada y

principale Giovacchino Napoléone Pepoli titulado:

ELISABETTA SIRANI,

REPARTIMENTO.

Actores.

Elisabeta Sirani, Sras. Carolina Santoni

Maria, Lucia, Leonora Parra, Giacomo, Andrea Sirani,

Filippo Lottini, Napoleone Boatti.

Con el objeto de hacer mas variada y

principale Giovacchino Napoléone Pepoli titulado:

ELISABETTA SIRANI,

REPARTIMENTO.

Actores.

Elisabeta Sirani, Sras. Carolina Santoni

Maria, Lucia, Leonora Parra, Giacomo, Andrea Sirani,

Filippo Lottini, Napoleone Boatti.

Con el objeto de hacer mas variada y

principale Giovacchino Napoléone Pepoli titulado:</p